

CONFÉRENCE MONDIALE SUR LA CONSTRUCTION

Le ministre des Pêches et des Forêts, monsieur Jack Davis, a fait savoir qu'environ 500 délégués représentant quelque 40 pays sont attendus à la Conférence mondiale sur l'utilisation du bois dans la construction domiciliaire (en insistant surtout sur les besoins des pays en voie de développement) qui aura lieu à l'Université de la Colombie-Britannique du 5 au 16 juillet 1971.

M. Davis a révélé que le Canada a accepté d'être l'hôte de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture, à cause de la vaste expérience de notre pays en matière de bois de construction.

L'objectif de cette Conférence de deux semaines est de promouvoir l'utilisation du bois dans la construction domiciliaire, particulièrement dans la construction de maisons à prix modique. Le ministre a fait remarquer qu'un certain nombre de pays en voie de développement traverse une crise du logement tout en possédant d'énormes ressources forestières inexploitées. Les échanges d'idées qui se feront à cette occasion devraient beaucoup aider ces pays à relever leur niveau de vie et à donner de l'expansion à leur industrie forestière.

TECHNIQUES DE CONSTRUCTION MODERNE

De nos jours presque tous les pays connaissent une crise du logement à laquelle seule une accélération de la construction domiciliaire pourrait remédier, a déclaré M. Davis. Il est généralement admis, a-t-il ajouté, que l'emploi des charpentes de bois selon les techniques de construction utilisées au Canada, faisant appel aux éléments pré-fabriqués et suivant un programme de travail précis, est une des façons les plus souples, économiques et pratiques auxquelles les entrepreneurs peuvent avoir recours pour améliorer leur productivité.

Les études poursuivies par l'OAA mettent en relief l'importance du bois en tant que matériau de construction. Plus de la moitié de tout le bois d'œuvre débité actuellement est utilisé dans la construction en général et dans la construction domiciliaire en particulier; environ 75 pour cent du contreplaqué, des panneaux de fibre et des panneaux de particules fabriqués en Amérique du Nord sont utilisés dans la construction domiciliaire et l'entretien des logis. De plus, on peut entrevoir une augmentation marquée de l'emploi du bois grâce à de nouvelles techniques comme l'emploi d'éléments de construction pré-fabriqués, des charpentes lamellées-collées ainsi que du bois en combinaison avec d'autres matériaux de construction.

Cette Conférence donnera aux délégués des nations industrialisées et des pays en voie de développement l'occasion d'étudier en commun leurs problèmes mutuels et d'échanger des renseignements sur les nouveaux produits du bois et les techniques de construction modernes. Un certain nombre de documents de travail seront préparés à l'avance; ils ser-

viront de point de départ aux discussions et fourniront des renseignements précieux sur l'utilisation du bois dans la construction.

Une exposition démontrant les techniques modernes de construction sera tenue en même temps que la Conférence.

PRÊT À LA MALAYSIA

Le Canada a accepté d'aider la Malaysia à entreprendre le relevé des ressources forestières de Sabah, sa province située le plus à l'est.

L'Agence canadienne de développement international a annoncé qu'elle avait consenti un prêt de \$620,000 à des conditions de faveur et un don de \$200,000 en vue de financer un inventaire forestier de Sabah ainsi qu'une étude économique des diverses méthodes d'exploiter ses richesses naturelles. Déjà un don de \$200,000 avait été accordé pour un relevé aérien de la province par des Canadiens.

La Malaysia s'efforce de diversifier ses exportations au delà de ses fournitures traditionnelles qui sont le caoutchouc et l'étain. Les bois durs tropicaux de Sabah sont déjà en demande. Cependant, à moins qu'un inventaire complet des forêts ne soit fait et que des politiques à long terme ne soient formulées, les autorités malaysiennes ne peuvent poursuivre l'exploitation de la principale ressource de la province.

Le programme de Sabah sera intégré à un important projet touchant l'aménagement alimentaire et agricole, sous les auspices du Programme de développement des Nations Unies, dont l'objet est d'aider la Malaysia à dresser une politique d'ensemble relative aux ressources forestières de Sabah, de Sarawak et de la Malaysia occidentale. L'aide et la participation du Canada consisteront en un inventaire basé sur des reconnaissances aériennes et terrestres ainsi qu'en une étude des différentes politiques forestières, des techniques appropriées de gestion et des exigences prévisibles de main-d'œuvre. On espère que le projet aura une influence capitale sur le développement de la Malaysia.

L'“OPÉRATION RÉCUPÉRATION”

Le ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration a donné récemment des précisions sur l'accélération du programme destiné à encourager les Canadiens étudiant outre-mer à revenir au Canada.

Un rapport pour l'année 1969-1970 sur l'“Opération récupération” du ministère de la Main-d'œuvre et de l'Immigration indique un élargissement de ce programme dont le but principal est d'assurer que les 15,000 Canadiens qui poursuivent des études dans les universités des États-Unis et d'Europe pourront profiter pleinement des occasions d'emploi qui s'offrent au Canada.

M. MacEachen a remarqué que, dans les années passées, le programme ne fournissait aux étudiants